



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

exportations

Question écrite n° 35485

Texte de la question

M. Jean Grellier alerte Mme la secrétaire d'État chargée du commerce extérieur sur le déficit commercial français. Les chiffres récemment publiés font état d'un creusement significatif, atteignant à nouveau un niveau record. Ce résultat très négatif s'explique en partie par la chute des exportations dans une Europe en crise, qui va miner encore plus la croissance. Ce déficit a atteint 6,250 milliards d'euros, un chiffre jamais vu sur un mois, contre 5,372 milliards en août. Avec un trou de 40,9 milliards d'euros sur les neuf premiers mois de 2008, soit une dégradation de 13 milliards par rapport à la même période de l'année précédente, la France s'achemine vers un nouveau record sur l'année. En septembre, les exportations ont en effet diminué vers le Royaume-uni, l'Espagne, l'Allemagne et l'Italie, les quatre principaux clients de la France. La France souffre parallèlement d'une baisse des commandes de biens d'équipement en provenance d'Allemagne et d'Italie, où la production industrielle souffre de la crise. Pourtant, dans ce même contexte, l'excédent commercial de l'Allemagne, principale économie de la zone euro, a continué d'augmenter pour atteindre 15 milliards d'euros en septembre, contre 10,6 milliards le mois précédent, selon des chiffres provisoires publiés vendredi 7 novembre 2008. À côté, le contraste de l'excédent commercial de l'Allemagne n'en est que plus saisissant. Ces mauvais chiffres confirment que la croissance devrait être en repli au troisième trimestre, plongeant la France en récession. Ils sont également le reflet d'une politique économique qui souffre du manque de vraies perspectives de développement et d'accompagnement de nos PME à l'export. Il lui demande ce qu'elle entend mettre rapidement et concrètement en oeuvre pour doter notre économie d'une stratégie à la hauteur de nos ambitions et de nos capacités.

Données clés

Auteur : [M. Jean Grellier](#)

Circonscription : Deux-Sèvres (4^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 35485

Rubrique : Commerce extérieur

Ministère interrogé : Commerce extérieur

Ministère attributaire : Économie, finances et commerce extérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 novembre 2008, page 9869

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)